

MIGUEL LLOMPART
Director

ANTONIO PENDAS
Administrador

MIGUEL VALLADARES
Jefe de Redacción

OLIVERIO ALONSO
Colaborador Artístico

Revista del Liceo

PUBLICACION MENSUAL

Organo Oficial del Liceo de Bejucal

CUERPO
DE ADMINISTRACION
ANASTASIO GARCIA
DR JOSE O. VALLEE
URBANO TALAVERA
FRANCISCO PEREZ
GABRIEL POU

Administración: Calle 10 No. 49

Acogida a la franquicia postal e inscripta como correspondencia de segunda clase en la Administración de Correos de Bejucal

A Ñ O I

AGOSTO DE 1937

NUM. 4

EDITORIAL

EL CENTENARIO DEL FERROCARRIL

En Noviembre del presente año, la ciudad de Bejucal, por la iniciativa de particulares noblemente acogida por elementos de las distintas esferas oficiales, disfrutará de una serie de festejos que serán organizados para conmemorar el primer centenario de la implantación del ferrocarril en Cuba.

Es, acaso, la primer festividad de esta índole que se celebre en Bejucal, ciudad antigua que encierra en cada día que transcurre una fecha digna de ser conmemorada. La iniciativa es simpática y merecedora del apoyo de todos los elementos que conviven en este lugar. Ella demuestra un sentido histórico y tradicional de nuestros asuntos y un amor a la ciudad, en su aspecto más amplio por lo que tiene de arraigado y permanente.

Se ha dicho siempre que "debemos alimentarnos del pasado si queremos vivir el porvenir", y esta frase encierra, con claridad meridiana, un sentido práctico de amor a las cosas que fueron, a lo bello y tradicional. Para amar ciertamente a una ciudad es necesario sentir afición hacia sus viejas calles, hacia sus plazas pobladas de recuerdos, hacia sus rincones típicos, hacia sus instituciones históricas, y Bejucal tiene

de todo eso que, para poseerlo y poderlo ofrecer a su noble disfrute, le ha sido preciso contemplar el sol de tres siglos.

Es necesario fomentar en nuestra ciudad esta clase de urbanismo que redunde en bien general, y que propende, cuando menos, a dar a conocer en Cuba y fuera de ella que los bejucaleños no somos indiferentes ni apáticos a las llamadas de nuestras leyendas, tradiciones e historia.

Cierto es que siempre habrá quienes sean indiferentes al perfume de los años, a ese perfume penetrante y duradero que no puede improvisarse por ser producto genuino de tradiciones noblemente sostenidas; y cierto también que habrá quienes a través de cristales mezquinos vean en estos asuntos solamente la parte materialista que de ellos pueda derivarse, o el hecho nimio de su composición más o menos meditada; pero estas circunstancias no entibiarán seguramente la fe y el entusiasmo que el pueblo consciente pone en los asuntos que afectan a su espíritu.

Coincide este centenario con el aniversario de la fundación de nuestro Liceo, y esto hará que los festejos tengan un doble aliciente y sean por su decoro, dignos de la ciudad de Bejucal y de las personas que con tal motivo han de visitarnos.